

Diario del Comercio

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINASTICO

REDACCION
AÑO V
Rambla de San Juan, 50, entresuelo
ADMINISTRACION
Calle de Fortany, 4, imprenta

Tarragona: Domingo 10 Diciembre de 1899

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NUM. 1282

TRIBUNA LIBRE

Amigo Menéndez:
No debe usted sentir desaliento porque á su «Tribuna libre» no concurren cuantos elementos debieran. No basta el solo enunciado de una concepción buena: precisa trabajar constantemente su desarrollo hasta lograr que fructifique; precisa hablar un día y otro hasta inculcarla en la conciencia pública: precisa repetir el argumento indefinidamente, darle formas nuevas y adoptar el sistema por excelencia, el sistema «Machaca». Solo así logrará usted algo la atención del público, que no acostumbra á tenerla fija mucho tiempo en una misma cosa.

Además, creo que el iniciar y exponer proyectos á granel es bien poco provechoso. La atención del público, que todos deseamos sostenida y profunda, puede derivarse mucho de la atención de los mismos que la reclaman: si éstos no se detienen en un asunto y los inventan y olvidan á diario, menos se detendrá el público: que obra siempre, con ó sin acierto, por instinto de filantropía, pero sin el estímulo del escritor, del que nominalmente interviene en la vida pública, ambicioso de la gloria de su nombre.

¿Qué bien voy á producir atendiendo su invitación, que tanto me distingue? Tiene usted ya proyectos iniciados en su periódico: yo recuerdo alguno. Si los juzga usted de utilidad urgente, póngalos uno á uno á la observación pública, discútalos, y me tendrá á su lado presándole mi ayuda siempre débil. De otro modo, ¿qué sacaremos todos con exponer ideas sueltas, que pasan como visiones más ó menos bellas ante la vista de los lectores, mal educados en el hábito funesto de la variabilidad, de la novedad pueril é inválida?

Cerca de un año ya que en la esfera privada, en la oficial, en «El Orden», en nuestro boletín «Tarragona», en todas

partes de donde podía brotar una colaboración y ganar un apoyo, hemos realizado labor incesante, trabajo impropio que nadie es capaz de medir porque no nos hemos cuidado de registrar al detalle: me refiero al proyectado ferrocarril de Alcañiz-Gandesa-Tarragona; y lo cito porque soy el que menos parte lleva en la campaña, el que menos ha batido el asunto, aunque de los que con mayor entusiasmo y fe lo sostienen. Pues bien: aquí tiene usted algo que no debemos perder de vista, algo que ha de ser para todos lo que ha sido para usted: obra tan trascendental como fácil, la más beneficiosa á Tarragona de cuantas hoy tienen número en nuestro largo programa de reformas. Las dificultades de realización no nacen de la naturaleza de la obra, sino de simples condiciones de trámite, y es de lamentar que toda una población, que se siente caer, no tenga empuje para resolver cosas tan sencillas.

Las dificultades se han agrandado por causas cuya responsabilidad no debe pesar sobre nadie más que sobre nuestra mala estrella, que se complace en interponer coincidencias desventuradas en nuestro camino; pero puedo decir á usted que con las dificultades se ha agrandado aun más nuestro empeño y fortalecido nuestra fé. Todo queda reducido á un breve aplazamiento, siempre lamentable, pero no desesperante.

Vea si este asunto merece sitio en su «Tribuna libre», como mereció casi todo su periódico en otro tiempo, y ya no le faltará trabajo que hacer y empeño de que hablar. No lo rehúse por viejo, que en la vejez precisamente vive lo depurado; ni por difícil, que en vencer dificultades consiste la felicidad.

Suyo y affmo. serv.,

M. BARGALLÓ.

Tarragona 1.º Diciembre de 1899.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 8.
Nuestro corresponsal en Sevilla nos comunica que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha acordado bautizar con el nombre de Fabié, la calle de Betis, donde nació el ilustre hombre público.
También ha acordado el Municipio sevillano dirigir un afectuoso mensaje á la viuda del que fué gobernador del Banco de España.

El Gobierno ha recibido un telegrama de Filipinas, suscrito por el general Jaramillo, dando cuenta de que han llegado sin novedad el comisario de guerra, Bosque, los primeros tenientes, Blasco y López, los segundos, Calas, Paso, Reyes, Casado y otros españoles recientemente rescatados.

Están sanos y salvos el teniente Albert, 15 marinos y 160 soldados que, habiendo logrado la libertad, merced á los yanquis, pronto se embarcarán con rumbo á España.

Según datos oficiales, la filiación de los españoles que recientemente han obtenido la libertad es la siguiente:

Batallón de cazadores número 1: cabos Sáez, Santos, Muril y 9 soldados.

Batallón de cazadores núm 2: sargentos Diaz, Pérez, Ferrer, Fernández; cabos Méndez, Muñoz, Pazo y 11 soldados.

Batallón de cazadores número 3: sargentos Solsona, Arbaró, Pérez, Panadero; un cabo y seis soldados.

Batallón de cazadores número 4: sargentos Gómez Lacar, Velasco, Mas Ruiz; cabo Campos y nueve soldados.

Batallón de cazadores número 5: sargento Justo Martínez Hernández; cabos Manuel Sánchez Utecho, Manuel Alvarez Ferrer y once soldados.

Batallón de cazadores número 6: sargento Eduardo Nieto Marroy; cabo José Barrante Viayna y 19 soldados.

Batallón de cazadores número 7: siete soldados.

Batallón de cazadores número 8: sargento Martínez Guerra; cabos Ruiz, Gómez, García; Lanuza y 34 soldados.

Batallón de cazadores número 9: sargentos Orellano, Rodríguez, Moyano, Martínez; cabos Sánchez Guerra y dos más; segundos cabos Gordillo, Tena, Deseado y siete soldados.

—Paris.—Daily Mail de Londres dice que sigue el movimiento de unión entre africanos y boers, reinando cada día mayor entusiasmo.

Los colonos de origen holandés corren á tomar las armas para defender la causa de la independencia.

—Paris.—El comité internacional de la paz constituido en Berna; ha iniciado una protesta contra Inglaterra por la campaña Sud-africana.

Entiende el comité que se han infringido los acuerdos fundamentales de la conferencia de La Haya.

Pide que se someta el conflicto anglo-boer á un tribunal de arbitraje.

—Castellón.—En Villarreal han ocurrido sucesos de alguna gravedad entre liberales y carlistas, corriendo los primeros gravísimo riesgo de ser atropellados violentamente por los segundos. Estos cercaron el casino liberal, en donde se habían refugiado sus adversarios políticos dispuestos á defenderse á todo trance.

El gobernador de esta provincia ha dictado por telégrafo energías disposiciones.

Sale para dicha población fuerza de la Guardia con severas instrucciones.

—En los círculos políticos se ha comentado bastante el suceso que un periódico ha publicado referente á la situación que dicho proyecto de ley ha de crear á muchos empleados.

El señor Dató ha dicho que sabe de algunos, y entre ellos D. Eugenio Silveira, que dejarán los cargos que tienen, optando por el actuar como jornaleros.

—Ayer llegaron á Madrid los Sres. Paraiso y Alba, los cuales conferenciaron inmediatamente con el Sr. Ruiz de Velasco.

Los dos primeros han llegado á Madrid para cambiar impresiones.

—El gobernador de Castellón telegrafía que lo ocurrido en Villarreal ha carecido en absoluto de importancia.

El choque entre ambos bandos reconoce por causa los ultrajes de los librepensadores á los emblemas del Corazón de Jesús.

En los círculos políticos se ha dicho esta tarde que es probable el nombramiento del general Weyler para un importante cargo con mando efectivo.

Esta versión, debidamente negada por los amigos del general, ha sido objeto de animados comentarios.

—Caracterizados demócratas dicen que los diputados que en las Cortes representan esta tendencia política realizarán una enérgica campaña, para impedir la aprobación del proyecto de incompatibilidades presentado por el Gobierno á las Camaras.

—El Heraldo dice que la designación del Sr. Ortega Muñoz para ocupar la vacante de académico de la lengua, motivada por la defunción del Sr. Fabié, es un acto de justicia.

En ínia que no debe olvidarse tampoco que han contraído méritos para obtener un puesto en la docta corporación, periodistas tan ilustres como D. Andrés Mellado y don Augusto Suárez de Figueroa.

—La prensa publica un telegrama de Valencia anunciando que se dirige á esta corte una comisión de sindicato arroceros y los alcaldes de Sueca y de Cueller.

Se propone la comisión valenciana gestionar cerca del Gobierno y que se considere al arroz dentro de la ley de alcoholes, en igualdad de condiciones que el vino destinado á la destilación del alcohol vinico.

En esta corte recabará la comisión el apoyo de los diputados y senadores valencianos.

—El señor presidente del Consejo recibió esta mañana en el ministerio de Estado al embajador de Rusia, con el conferenciario largo rato.

Cuando el Sr. Silveira salió del regio alcazar, dijo á los periodistas que nada nuevo ocurría.

—Se asegura que el cargo de gobernador del Banco, vacante por el fallecimiento del Sr. Fabié, no se proveerá hasta que las Camaras suspendan sus sesiones, desempeñando interinamente dicho destino el subgobernador del mencionado establecimiento de crédito, señor Ciudad.

—Anoche se celebraron en esta corte varios banquetes en conmemoración de la fiesta de la Patrona de la infancia española.

En todos ellos reinó el mayor entusiasmo y se hicieron votos por la prosperidad de España y de su Ejército.

—El periódico La Opinión ha reproducido y hecho una gran tirada del discurso que últimamente pronunció en la alta Cámara el señor duque de Tetuán.

—Paris.—El presidente del Estado libre de Orange ha salido para la frontera con objeto de reunirse con las fuerzas destacadas en aquellos puntos.

—Paris.—Entre un regimiento de caballería inglesa y numerosas fuerzas boers se libró un sangriento combate, cuyos resultados se ignoran.

—Paris.—La prensa inglesa lamenta el hecho de que en poder de los boers, se hallen tantos ingleses prisioneros.

Se censura á los generales y cunde el descontento.

—Paris.—El Gobierno inglés ha autorizado al comandante de artillería español don Augusto Esteva para que pase al Sud de Africa agregado á las fuerzas inglesas.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

En el Ayuntamiento

Sentimos que la falta de espacio nos impida reseñar cual era nuestro deseo la sesión celebrada ayer por el Municipio, pues que á fé lo merecía.

Presidió el absoluto Ixart y en los escanios sentáronse los concejales Sres. Javal, Nel, Cuchí (D. M.), Sans, Vitar, Cañellas, Viladot, March, Chalvi, Mateo, Monguilló, Panasachs, Andrés, Baró, Teixidó y Castellarnau.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y queda enterada la corporación de algunas disposiciones insertas en los Boletines Oficiales de interés para la corporación, después de haberse nombrado en comisión á los Sres. Chalvi y Castellarnau para que acompañen al salón al señor Barba, que toma posesión de su cargo, á pesar de todos los pesares. (Entra también en el salón el Sr. Sabater.)

La distribución de fondos para el corriente mes asciende á 34.085'51 pesetas.

Queda enterado el Municipio de la negativa de la Diputación provincial de Barcelona respecto al cambio de trazado del ferrocarril de Val de Zafán á San Carlos.

Se aprueba el dictamen primero de la Comisión de Fomento. Respecto al que propone la compra por 2.000 pesetas de dos edificios situados dentro del perimetro del nuevo Matadero, pide el Sr. Sans que quede sobre la mesa hasta la sesión próxima.

El Sr. Castellarnau, que aún no se ha convencido de que empieza á recorrer el camino de la soledad, se opone á ello... pero, como si no, la corporación accede á lo solicitado por el señor Sans.

Es aprobado el primer dictamen de la Comisión de Gobernación. Después de leerse el que se refiere al nombramiento de un veterinario municipal suplente, pide el Sr. Cuchí (D. M.) que quede sobre la mesa, por entender que en el Reglamento interior de la casa no existe tal cargo.

El Sr. Castellarnau sigue en sus trece y se opone á la razonada y justa petición del señor Cuchí, el cual pide explicaciones á la Comisión, que ésta no acierta á dar.

El Sr. Baró hace uso de la palabra en catalán...

El Sr. Cañellas: Pido la palabra para una cuestión de orden.

El presidente: La tiene S. S.

El Sr. Cañellas: ¿Autoriza el señor alcalde que se hable en catalán en actos oficiales?

El presidente: Sí.

Continúa el Sr. Baró y dice que la Comisión creyó que podía acceder á la pretensión de un señor que se ofrece á prestar sus servicios gratuitos á la Corporación.